



菊陵中だより

北九州市立菊陵中学校
平成28年10月6日発行
第6号 文責 善家 三知代

■第71回 体育大会 「努力×全力～仲間と共に駆け抜けろ」 9月18日(月)

台風18号の接近により延期となりましたが、台風一過の真っ青なすがすがしい秋空の下、今年の第71回体育大会を行いました。多くのご来賓、保護者の皆様においでいただきありがとうございました。

今回のスローガンは「努力×全力～仲間と共に駆け抜けろ」。スローガン通りに走競技も団体競技も全力で臨む姿に感動しました。

今年度の体育大会は、一生懸命に競技する生徒の姿と、生徒同士の応援の声が印象的でした。体育大会後の作文では「勝ち負けに関係なく楽しい体育大会だった」という意見がたくさんありました。一生懸命することの楽しさを味わったようです。

菊陵中恒例の「色別パフォーマンス2017」は団長のリーダーシップの下、全員で声を出し合い、動きを合わせまとまりのある演技を披露しました。

また、今年のプログラムで目を引くのが、1年生による「集団行動」です。6月のふれあい合宿でクラス別に行った集団行動を、さらに発展させて、学年全員で気持ちを合わせ披露しました。緊張しながらも、大きな声をだし、きびきびと指示に従って動く1年生の姿に「精一杯やり遂げた」という達成感を見ることができました。



私は、ダンスがあまり得意でなく、練習があまり好きではありませんでした。でも、わからないときはいつも応援団の人がゆっくり丁寧に教えてくれるのでうれしかったです。

(1年女子)

今年の体育大会はケガで出られませんでした。無理してでも出たいと思いましたが、応援や係の仕事頑張ろうと思いました。声を出すところは一緒に出すようにし、できる仕事を頑張ろうと決意していました。赤組も黄組も笑顔で終わったのでよかったです。

(1年男子)

今年の体育大会はケガで出られませんでした。無理してでも出たいと思いましたが、応援や係の仕事頑張ろうと思いました。声を出すところは一緒に出すようにし、できる仕事を頑張ろうと決意していました。赤組も黄組も笑顔で終わったのでよかったです。

(1年男子)

見習いたいと思うことは、先輩方の応援です。集団行動や色別パフォーマンスなどで、大きな声で盛り上げてくれました。少しくずぐずたい気持ちもあったけれど、とてもうれしかったです。どの競技も精一杯取り組み、楽しかったです。

(1年女子)

今年の体育大会は去年と比べて、楽しかったです。係りの仕事もどんな感じでやればいいのかわり、わからないことは教えあえました。1年以上関わってきた仲間や先輩と練習したり、協力し合うことができ本当に楽しかったです。

(2年男子)

来年は私たちが引っ張っていく番なので、頑張りたいと思いました。今年の団長を超えられるぐらいの元気の良さや優しさで頑張りたいと思いました。

(2年女子)

アスレチック走のハードルで2つともこけてしまい、とても悔しいと思いました。赤松先生が「考えて走る」とおっしゃったので、少し遅くして飛んでみようと考えました。予行練習ではうまくいきました。考えて行動するといいと思いました。

(2年男子)



体育大会を通して、心も体もずいぶん成長しました。

■ 高校入試が変わります！

県立校の入試問題は平成30年度の入学生つまり現在の3年生が受験するときから大きく変わります。具体的に言えば、

○検査（試験）時間が5分延長され、50分になる。（英語リスニング時間も延長）

○思考力・判断力・表現力を問う記述式の問題が増える。

例えば、今年の国語の入試問題では、「地域の清掃活動」に参加する1年生に向けて、プレゼンテーションする内容です。「映像資料を活用するよさ」や「動画を流すタイミングについて説明する」作文が求められました。国語の文章力もさることながら、生活に身近な部分から社会に関心を持っていることや相手に分かりやすく効果的に説明する力が問われます。



数学もただの計算問題は数問で、数学的なものの見方やいろいろな解き方を比較・検討していくことが必要となっています。

中学校教育に求めたい力は高校入試の「問題」を通してみることができます。これは入試がある5教科だけの話ではありません。中学校でも、すべての教科でこのような問題が解ける授業をすることが求められており、教員も日々授業改善の研修を行っているところです。

また、学校行事と複数教科の関連づけが求められています。菊陵中学校では、3年生が市議会で北九州市歌を歌いましたが、それは音楽の授業と社会科の公民を関連づけました。国際交流では英語、社会科の地理や国語の書写を関連づけて学習しています。生徒会活動や部活動も大切な体験です。さまざまな体験を通して、思考力や判断力が身につくと考えます。

そうすると家庭や地域も大切な生徒の学習の場です。家庭や社会でも、中学生には、あいさつをきちんとすること、話を最後まできちんとわかりやすく話すこと、質問に適切に答えることなどを求めているだけだと、実際の生活の一部としてこれから求められる学力が身につくと考えられます。また、地域の行事に参加することも大切です。



これからも地域と共に育つ菊陵中でありたいと思います。よろしくお願ひします。



■ 10月行事予定

10月5日（木）	避難訓練	18日（水）	部活動休養日
5・6日（木・金）	中間考査	23～27日（月～金）	学校開放週間
10日（火）	2年高校探索オリエンテーション	27日（金）	文化発表会
	3年英語I B Aテスト	11月 2日（木）	3年：連合音楽会
13日（金）	3年高校説明会（3年お弁当）	6日（月）	3年：学力診断テスト
		21～24日（火～金）	期末考査